



# 435 son los deudores moroso del CAE en Ñuble

**EDUCACIÓN.** Próximamente, presidente Boric anunciará proyecto para poner fin al CAE, lo que genera debate por pertinencia de la medida.

Constanza Velásquez  
cronica@cronicachillan.cl

De acuerdo a la información disponible en Comisión Ingresos, desde 2018 (año en que fue creada la Región del Ñuble), el Crédito con Garantía Estatal (Crédito CAE) ha sido solicitado por 7.023 personas pertenecientes a la región.

De ese total, 2.088 son deudores del CAE en la región, ya que se encuentran en

etapa de pago del Crédito. El 78,2% terminó los estudios, egresando de una carrera profesional o técnica (1.633 personas) y los restantes (455 personas) dejaron los estudios superiores sin terminar (desertores académicos).

De este análisis se desprende de los 2.088 deudores del CAE en la región de Ñuble 111 ya terminaron de pagar el Crédito con Aval del Estado, 713 están pagando y van al día en sus cuotas, mientras que 435 se encuentran en estado de morosidad, es decir van atrasados en sus cuotas o bien dejaron de pagar el crédito indefinidamente.

María Ignacia Contreras es una de ellas. La joven profesora estudió y sacó su carrera



“Tenemos decenas de otras prioridades mucho más importantes en nuestro país, como mejorar la crisis de seguridad”

Cristóbal Martínez  
diputado UDI

usando el Crédito con Aval de Estado, el cual le comenzaron



PRESIDENTE BORIC EN LOS PRÓXIMOS DÍAS ANUNCIARÁ PROYECTO PARA TERMINAR CON EL CAE.

a cobrar 18 meses después de haber egresado de su carrera. El problema surgió, según indica, cuando se dio cuenta que le era imposible pagar sus cuotas y tratar de llevar una vida independiente.

“Para poder pagar y no atrasarme tuve que volver a vivir con mis papás, ya que la cuota era muy alta. Tengo 29 años y aún no puedoirme de la casa de mis papás porque no me alcanza, en el fondo o pago el CAE o sobrevivo. Además el estar como moroso de este crédito me impediría poder pedir un crédito hipotecario, porque yo quiero tener mi casa, entonces igual encuentro que está mal hecho el sistema, no piensan en nosotros,

porque nos perjudica mucho. Por ello, encuentro bueno que se pueda ver alguna solución ya que no es un tema menor que afecta a mucha gente”, indicó Contreras.

## CRÍTICAS

Próximamente el Presidente Boric dará a conocer el proyecto que pone fin al CAE. A juicio del diputado Cristóbal Martínez (UDI), si bien es un tema importante, el país enfrenta múltiples prioridades que se deben abordar.

“Efectivamente tenemos decenas de otras prioridades mucho más importantes en nuestro país, como mejorar la crisis de seguridad que estamos viviendo, resolver las lis-

“Para poder pagar y no atrasarme tuve que volver a vivir con mis papás, ya que la cuota era muy alta”

María Ignacia Contreras  
deudora del CAE

tas de espera y mejorar la educación pública, entre muchas otras. Por eso no parece pertinente avanzar en esta medida, menos aún si no otorgará ningún beneficio para los deudores que están al día. El Gobierno debería reconocer que no va a poder condonar universalmente el crédito, como lo prometieron en campaña”, indicó el diputado

111

son las personas que terminaron de pagar el CAE en la región de Ñuble.